

LA ÚLTIMA HORA

Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Teléf. 2826,
PALMA DE MALLORCA

Miércoles 23 de Marzo de 1938.—II Año Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV. — Núm. 13,672

UNA PATRIA

UN ESTADO

UN CAUDILLO

La Patria: España.

El Estado: Nacional-Sindicalista.

El Caudillo: Franco.

Se derrumba el frente rojo al N. y S. de Huesca

En dichos sectores emprende la ofensiva el glorioso ejército nacional y logra romper el frente marxista en una extensión de veinte kilómetros. — Logramos al romper las filas enemigas penetrar en las mismas en una profundidad de nueve kilómetros. — Cogimos gran cantidad de prisioneros y numeroso material de guerra.

El parte oficial de la guerra

MARZO

HOY

DIA 23

Mallorca fué bombardeada

36 veces por los rojos

¡y ahora se quejan ellos!

(Dos notas de Radio Nacional)

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

Se ha reanudado la ofensiva en el frente de Aragón, siendo derrumbado un nuevo sector en el que el enemigo había acumulado fortísimas defensas desde el principio de la campaña.

Al norte de Huesca, 10 kilómetros de posiciones enemigas cayeron en nuestro poder, después de brillante combate.

Al sur de la ciudad, entre ésta y Almudevar, otros 10 kilómetros de posiciones fueron arrollados y tomados por nuestros soldados, penetrando más de 9 kilómetros en territorio enemigo y desbordando a éste al que se han cogido varios millares de prisioneros y numeroso material.

En la zona conquistada han sido ocupados los pueblos de Lierta y Escuz, Sierra de Gratal, meseta Las Coronas, (alturas de Cuatrovientos, Mascariello, Lomas de San Juan, Valdecabritos, La Balduesca, Belliarta, Castillo de Orús, Casa Manantial, Las Fuentes, Carraule, Sardeta y otras alturas importantes.

La carretera general, hasta ahora ocupada por el enemigo ha sido liberada en nuestro avance.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 22 de Marzo de 1938.—II Año Triunfal

De orden de S. E.; El Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.



Crónica de esta mañana

General Dávila ha dado la orden de romper el fuego contra un reducto de la sierra donde se oculta el enemigo. Todas las baterías entran inmediatamente en acción. Al mismo tiempo aparecen nuestras primeras escuadras de caza y de bombardeo. Los aparatos de bombardeo se emplean con gran agilidad que los de caza, descendiendo a muy baja altura para asegurar los objetivos. El ataque se ha desarrollado entre Valdecabritos y el cerro de los Cuartos y desde los primeros momentos demostó fuerte para que los aviones enemigos no puedan resistir. No tarda en aparecer nuestro comandante y el comandante político del batallón, y huyen aterrorizados los soldados sin preocuparse de la suerte de los soldados ni si éstos quieren o no seguirles en su precipitada fuga. Llegan a nuestras filas los primeros soldados, que se presentan con el otro brazo en alto y llevando con el otro el respectivo arma. Los primeros que se presentan son tres catalanes y un valenciano. Estos demuestran entusiasmo y entusiasmo completo, llenos de entusiasmo como quien realiza un deseo tan santo como el de combatir a los enemigos otros, pero éstos tienen que haberse apercibido de que lo han hecho después de que les fué cortada la retirada y por lo tanto hay peligro de que se quedaran más remedio. Por más que se les dan evidentes señales de estar cansados de la guerra y absolutamente convencidos de que inútil es el resistir a las tropas nacionales.

de los jefes y comisarios es extremada. Ayer fueron fusilados cuatro muchachos por haberse alejado un poco de la trinchera para ir en busca de leña con que calentarse, y se sospechó que llevaban intención de fugarse y pasarse a los nacionales.

No podemos terminar esta breve impresión del frente de Huesca sin destacar un acto de heroísmo realizado aquí por uno de esos soldados típicos de España, y él solo se lanzó al asalto de un nido de ametralladoras y lo capturó. Comprendía los riesgos que tal operación encerraba y por esto no quiso dar parte a nadie del proyecto que llevaba entre manos. Había visto, desde lejos, brillar el metal de las máquinas automáticas, escondidas entre la maleza, y por enteriscos y malesas, y rastrándose agazapado, logró sorprender a quienes las servían y dejarles en un santiamén fuera de combate. Presentóse al coronel con las ametralladoras capturadas, como trofeo glorioso, y el jefe orgulloso de poder contar entre sus hombres con héroes tan bravos, para premio y estímulo y satisfacción del deber tan bellamente cumplido impulsó al bravo combatiente los galones de cabo al par que le regalaba cien pesetas para poder debidamente celebrar.

Y al saberlo el General ratificó la conducta del Coronel obsequiando al ejemplar soldado con idéntica cantidad. Porque hechos así multiplican el entusiasmo que le rebosa a todos los pechos de los soldados de España.

El movimiento formidable que en todo el mundo se registra contra el bolchevismo, y en el cual actúan naciones diferentes y con caracteres distintos, plantó su raíz en Italia, cumpliendo hoy precisamente 17 años.

Carbonarios y liberaloides destruyeron a la nación nuestra hermana; un confusioñismo perturbador había apoderado de su vida política; dijérase que hasta el recuerdo de las grandezas magníficas arraigadas a lo largo de la historia por el viejo Imperio Romano y por las repúblicas que hasta fines del pasado siglo se dividían la península mediterránea cayeran en olvido para siempre, dejando paso al espíritu extranjero de las internacionales, manejado a su antojo desde organismos un que reina el misterio y la ambición hasta que adquirieron una representación legítima en los gobiernos rusos de Lenin primeramente y de Stalin después.

Pero el alma de Italia, como inmortal y gigantesca, no podía en modo alguno conformarse

La producción rifa de Italia requería lograr una autarquía efectiva que le garantizara el libre goce de lo que ella valiera. El poder enorme de una nación de tantos millones de habitantes, no había de estar sujeto a las conveniencias de poderes extranjeros. La idiosincrasia del país necesitaba

taba un ambiente de vida propia, y en modo alguno sentirse esclavizada por idealidades extrañas. Las costumbres nacionales tenían el derecho de proseguir su ruta a través de un pueblo, en que puso el transcurso de los siglos un sello inconfundible que la caracterizaba honradamente, como nacido de gestas gloriosas y amasado con sacrificios, con sangre y con amor.

Y así nació el Fascismo, resucitando como emblema de sus afanes el haz viejo del dictador romano, símbolo exacto de la fuerza incontrastable que representa la unión de elementos por débiles que ellos sean aisladamente. Así nació el fascismo, puestos los ojos en la Patria y puesto el afán en el recuerdo augusto de sus ingentes nacimientos.

El primer gesto de la nueva institución que inspiraba sus anhelos en el bien de Italia, fué cifrar sus odios contra los enemigos, encubiertos o francos, de su unidad, de su bienestar, de su progreso; contra los vendidos al oro extranjero; contra los tiranizados por ideas importadas. Y fué posible de esta guisa que cuantos sintieran latir en el corazón el sentimiento de la patria unidad y hervir en las venas la sangre de la Italia luminosa y gentil de los días aneos, se confundieran en un torrente que crecía por instantes, que lo arrollaba todo, que todo lo dominaba, y que al cabo desbordó su corriente poderosa en la triunfal "Marcha sobre Roma", adueñándose pacífica pero heroicamente del país, para devolverle sus glorias ancestrales y abrirle vía espléndida por donde caminar hacia un porvenir de glorias nuevas.

La figura prócer de Benito Mussolini que entonces se delineó como algo maravilloso, ha adquirido con el trans

La Agencia F. hace público lo siguiente:

En algunos medios internacionales ha producido una cierta emoción los bombardeos de que por parte de la aviación nacional ha sido objeto en los últimos días la ciudad de Barcelona: emoción provocada y estimulada por la prensa roja, que cumple su oficio al servicio de la mentira y por una parte de la prensa extranjera que cumple igualmente su oficio al hacerse eco de esas mismas mentiras de una manera muy pocas veces desinteresada.

Es verdad que Barcelona ha sido objeto de varios bombardeos. No lo es la afirmación de que tales bombardeos no persiguieran otro objetivo que el de atomizar a la población civil de una ciudad abierta.

La aviación nacional no ha perseguido nunca sino objetivos estrictamente militares. La barbarie roja ha convertido en objetivos estrictamente militares, incluso barrios populares del interior, al instalar en ellos fábricas de material de guerra y depósitos de explosivos y se ha dicho, por ejemplo, en lo que se refiere a Barcelona, que parte de las bombas arrojadas por la aviación nacional, cayeron en la plaza de Cataluña, en la estación subterránea del Metro y en el terminal del ferrocarril del Norte. Lo que no se ha dicho y bueno es que se sepa es que la estación subterránea de la plaza de Cataluña estaba hace tiempo cerrada al tráfico y transformada en depósito de municiones. Que éste era uno de los objetivos estrictamente militares que con los bombardeos se persigue lo prueban las numerosas explosiones que a éste siguieron, explosiones no de las bombas nacionales, que ocasionaron el derrumbamiento de varios edificios, tales como el Teatro Barcelona y algunos otros de la misma plaza de Cataluña. Hubo víctimas desgraciadamente, pero esas víctimas son imputables a quienes al margen de todas las leyes de la guerra y aun del más elemental derecho de gentes, instalan sus polvorines en el interior de las grandes ciudades y bajo los edificios ocupados por la indefensa población civil.

Cuando la sensibilidad de una parte de la opinión francesa e inglesa pues tas en tensión por la propaganda roja se alborota con motivo de los bombardeos de Barcelona, es oportuno recordarles que tuvieron también otro momento y con más justificación que ahora

curso del tiempo perfiles esplendorosamente acusados. Es el conductor de Italia por ser el padre del Fascio. Es personalidad destacadísima en el concierto de la política mundial, por ser el Duce de Italia.

Y en esta fecha que señaló para las tierras todas el inicio de la liberación, saludamos al Duce, y en el Duce a la Italia poderosa que rehizo su Imperio al impulso magnífico de una voluntad de hierro y al amparo de una fortaleza semejante en un todo a la fuerza irrompible que representa el haz, símbolo exacto de un ideal magnífico que es el que guía sus pasos hacia la historia de mañana.

ra para formular protestas y no lo hicieron.

Por ejemplo: la aviación roja realizó desde el 23 de julio hasta el 31 de Agosto de 1936, 23 raids aéreos sobre Palma de Mallorca, los pueblos de la Isla e Ibiza. En aquella fecha no existían objetivos militares en aquella isla, no había elementos aéreos ni elementos navales. Pues bien, en estos bombardeos, se produjeron 61 víctimas, entre muertos y heridos, exactamente 19 muertos y 43 heridos. Los aviones volaron sobre la ciudad algunos días, tres veces y produjeron numerosos desperfectos.

Pero hicieron algo peor. El 31 de Agosto se presentaron sobre Palma de Mallorca tres aviones marxistas y pintados con los colores nacionales y bombardearon la indefensa villa de Artá con bombas de gran potencia y produjeron 11 muertos y destruyeron muchas casas.

Desde el 31 de Agosto de 1938, no volvieron a aparecer sobre Mallorca los aviones rojos hasta el 13 de septiembre. Desde esta fecha hasta fines de diciembre de 1937, bombardearon 12 veces Palma de Mallorca, sus pueblos e Ibiza.

El 24 de mayo de 1937, el bombardeo efectuado por la aviación roja sobre Bomber y Potez, que arrojaron sobre la ciudad y sus alrededores bombas de gran potencia, las que originaron importantes desperfectos en los edificios de la población y produjeron 67 víctimas.

Todos los bombardeos realizados sobre Mallorca y que fueron ordenados, primero por el gobierno de Largo Caballero y después por el "humanitario" Prieto-Negrín, produjeron un total de 314 víctimas de ellas 108 muertos y 206 heridos que dan un total: 35 muertos y 65 heridos niños; 34 y 52 respectivamente mujeres; 25 y 45, ancianos. Solo tres muertos y 11 heridos eran militares.

Además de todo esto, los bombardeos efectuados por la aviación roja sobre los buques extranjeros "Barbeta" del servicio del control, fundado en el puerto de Palma y el "Deutschland", acorazado alemán en el de Ibiza los días 2 y 29 de Mayo de 1937, fueron premeditados. Sobre ellos arrojaron los aviones rojos bombas de gran potencia que les ocasionaron daños de importancia y víctimas a bordo.

Londres - Roma

Londres.—Esta tarde el embajador italiano conde Grandi ha acudido al Foreign Office para celebrar una entrevista con lord Halifax. Se cree que en ella se ha decidido acelerar todo lo posible el ritmo de las conversaciones anglo-italianas, pues según se afirma el gobierno italiano tiene la intención de terminarlas antes de la llegada de Hitler a Roma.

Roma.—Hoy se celebrará la quinta entrevista Perth-Ciano, en la cual se tratará preferentemente del conflicto español.

LA DOLOROSA
LUNES 28 EN EL LIRICO
Pro héroes del «Balears»

TEATRO PRINCIPAL
Jueves 24

A LAS 9'15

A PRECIOS POPULARES

última representación de

TOSCA

DEDICADA AL POST-TRABAJO

VENTA DE LOCALIDADES EN TAQUILLA

